
智行理财网
外资投资股市偏好 外资投资股市偏好的原因

大家好，今天给各位分享外资投资股市偏好的一些知识，其中也会对外资投资股市
偏好的原因进行解释，文章篇幅可能偏长，如果能碰巧解决你现在面临的问题，别
忘了关注本站，现在就马上开始吧！
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北向资金是什么？影响A股走势吗？

你好，我是有着十年个人投资经验，七年机构研究经历的王晨，对于股票和大宗商
品投资和研究有丰富的经验，这两天有朋友在询问关于“北向资金是否影响股市”
？下面我就来谈谈对于这方面的理解。

我们用通俗的话语将“北向资金”简称为“北水”，因为股市没有资金，特别是增
量资金的话，就是“一潭死水”。如果想要理解“北水”，我觉得需要从以下两个
方面入手：

其一，北向资金是什么？和我们常称呼的“外资”是何种关联？

第二，北向资金在股市中起什么的作用？它的运行特点是什么？

一、“北向资金”是“沪深港通”建立下的产物，根据流向不同，俗称“北向和南
向”。

1、“北向资金”出现的背景是什么？

“沪深港通”包括沪港通和深港通，其机制建立的目的就是希望能将“上海-深圳-
香港”三地连为一体，增强A股资金与中国香港地区资金的“互联互通”。由于港
股交易历史时间长，众多外资机构都在香港开设交易席位，所以，“沪深港通”建
立还有更深一层次的考虑：从外部引来“活水”，壮大A股市场规模，让国内股市
的机构投资者力量上升，并且通过引进外资，推动国内资本市场与全球市场的融合
。
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为了更好的理解前面这段话所说的意思，我用一个以前发生的小场景说明下：

记的2017年前后，有一次和策略研究部的伙伴们开会，焦点是A股纳入MSCI的事
情，研究员们聚在一起就聊了中国股市和国际资本市场融合的意义，我当时称之为
：中国资本市场的一次“加入WTO”行动，更或是中国股市的“改革开放”时代开
启——倒逼国内市场的“定价方式、投资方式、交易机制”逐步国际化。

所以说，北向资金的作用就是前期先“随风潜入夜，润物细无声”，而后再“忽如
一夜春风来，千树万树梨花开”！（我的心愿）

2、“北向资金”与外资并不完全等同，前者更多的和资金流向挂钩。

在交易中，我们常常会听到这么三个名词——“港资、北向资金、外资”。有些
时候，我们也将这三个名词直接划等号，但其实严格上说，只能“≈”（约等于）
，因为：“北向资金”表示资金是通过“沪深港通”通道进入A股市场的资金，代
表的是“通道和方向”；“港资”可以和“北向资金”划等号，代表香港市场过来
的资金，而“外资”这个词更大，其实严格上来说，“外资”代表着可以进入中国
A股市场的所有外部国际资金。

目前外资进入A股的通道主要就四条：QFII（合格的境外机构投资者），这部分资
金受到外汇管制，是有限额的，也是最纯正的外资，用通俗的话来说，就是——外
汇管理局批一定额度的资金，让这些合法的“外国投资者”进入国内投资，好比“
信用卡”一样，批不批，看审批部门，有多少，看“人品”！

比如，大家耳熟能详的阿布扎比投资局、高瓴资本等；“互联互通”通道（沪深港
通、沪伦通）和直接开A股账户。

二、“北向资金”已经成为A股市场中最为重要的力量之一，是判断指数强弱的风
向标。

1、“北向资金”近年来在影响A股走势的资金中的地位越来越高。

我之前在做“悟空问答”的时候，多次提及一个跟踪股市运行的模型（DDM）(股
利贴现模型)，其中有一个关键因素对于涨跌有非常大的影响，那就是市场流动性，
用不太专业或通俗的话来说，就是——观察市场中的“活水”（钱）的多寡和动向
！

两年前，我在策略研究部和研究员们一起制作过一篇研究报告：《股市流动性初探
》，其中有这么一个表格，我觉得就很好的说明了为什么“北向资金”在A股资金
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中的地位越来越高。

在股市里面，我们股民最怕的就是“没量，没资金”！那么，现在这个市场中哪些
是“新增资金”呢？包括：杠杆资金（融资融券）；机构投资者的新基金发行；公
司大股东增减持；海外资金（沪深股通）和QFII。

因此，逻辑上判断——哪类资金有持续流入的趋势，哪个就应该是影响股市最重
要的资金来源。随着A股纳入MSCI、罗素指数、道琼斯指数，国际化进程在加快，
所以，显而易见，外资，特别是额度受限程度好于QFII，进出限制较少的“港资”
（北向资金）自然成为重要的“新兴力量”。（注：QFII进出受外汇管理局制约，
北向资金进出则通过港交所，限制相对较少）

2、观察“北向资金”的阶段趋势和进出时机点对于判断沪指走势有较强参考价值
。

“北向资金”中有8成以上为“配置型资金”，简单的说就是——稳健型的中长线
资金，它们不太在意短线的波动，只要认为长期价值低估就会不断买入；另外，还
有1-2成为“交易型”资金，大家可以把它们当作是“中短线”资金，其容易被人
民币升值，美国股市涨跌等风险因素扰动。

因此，长线的北向资金如果连续流入则预示上涨趋势将延续；如果出现在指数下跌
的时候，那么将代表港资存在“抄底嫌疑”，下跌趋势将可能会随时反转。这一规
律在17年4-5月和18年已经多次提前预示指数阶段性的底部和高点。

总结：

A股市场正在逐步和国际资本市场接轨。外资在国内股市生态里正逐步扮演更加重
要的角色，其中，“北向资金”就是其中的代表。

对于北向资金的理解，其核心在于两点：

首先，“北向资金”是“互联互通”（沪深港通）机制下的产物，其目的是“引来
活水”，壮大A股，并且通过外部资金的引入来推动国内资本市场诸多方面的改革
和完善。

其次，“北向资金”在影响A股的资金里将扮演越来越重要的角色，因为：其一，
它将在未来成为重要的增量资金来源地；其二，它与上证指数走势具有很强的正相
关性和领先性，对于判断指数走势具有重要参考价值。
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我是王晨，价值律动创始人，“投资价值，研究市场律动，携手提升一亿中国老百
姓的财商！”是“价值律动”品牌和“王晨投研社”自媒体号创立的初心与梦想。
如果你觉得我说的内容对你有帮助，请点击“关注”，顺手转发，帮助更多理财投
资路上一起同行的人！

为什么感觉外资不喜欢在商业地产开发阶段投资，而偏好买运营稳定的
现楼？

外资的确在抄底写字楼，夸张点说，中资再不出手，北上广深的商办写字楼要被外
资PE买完了。

光是2019开年这3个月，以国际私募巨头黑石为首的买家，就已经撒出了200亿收
楼。

黑石先是以4.8亿美元收购了美国商业地产巨头塔博曼旗下西安、郑州和韩国三家
购物中心50%股权；又以70.23亿港元回购海航地产开发子公司香港国际建投69.54
%股份；最近又爆出拟以15亿美元收购上海长泰广场。

不光黑石在买买买，凯德、基汇资本也是主流买家，上海浦发大厦、上海MixC万
象城等几栋甲级写字楼就刚被他们收入麾下。

2019年，被并购的楼宇节选：

资料来源：投中网

为什么外资更喜欢收购成熟的写字楼和购物中心而不是新建呢？

个人认为，这主要是因为分工的原理。一般来说内资、外资的资源不同、禀赋不同
，因此导致他们的投资策略与内资企业不同。

为什么这么说呢，商业地产开发和运营并不是一件事情，把楼质量好、成本低、速
度快的建起来和持有这个房子运营好有人来玩、有人来租，完全是两件事情。

商业地产开发，由于涉及到利益方很多。需要和各种政府机关、上游材料供应商、
施工队、国内银行等方方面做协调，牵线搭桥。所以需要开发公司不说在当地，至
少要在该省具有足够深的人脉资源。否则任意一个流程出问题，都会导致整个项目
拖延无法竣工，造成大量的损失。

开发的高执行强度要求开发公司杀伐果断，令行禁止，这必须有很强的执行能力，
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很短的决策半径。

这两条基本上就让外资没办法自己做开发，一个报告打到外国总部走流程，两个月
下来黄瓜菜都凉了，而且外国领导又不熟悉中国国情，条条块块的关系理不顺。

所以从资源禀赋来看，国内房地产企业在开发、建设商业地产上比较有优势。

而商业地产运营是两码事，一方面需要比较好的招商、日常管理能力。另一方面，
更重要的是资金成本。

招商、日常管理不用多说，本身国外经营商业地产的时间长、经验丰富。对于商业
地产如何招租、运营、管理都有自己一套方法论，不少上海顶级写字楼均由外资机
构进行运营，效果很好。

更重要的是资金成本，花100亿建好的写字楼如果自己持有，10%利率的话一年财
务费用就是10个亿，如果资金成本做到2%或者3%，财务费用才3个亿。

大量的国内房地产企业由于走的是高负债、高周转模式。资金成本高企且债务周期
短，天天为了还债发愁，某些房企前段时间在香港发行了15%利率的债券。根本不
可能长期持有商业地产。

外资由于美元利率低，资金往往来源于保险公司、养老金等长线资金，周期长、成
本低，做长期持有是非常合适的。

另外，最近上海放松了对外资买写字楼的限制。能力差异和政策放松共同形成了外
资买成熟商业地产的风潮

其实找工作、做生意按理都该这样做，先考察自己的能力、资源和禀赋是什么。再
考察做自己擅长做的，才是赚钱取胜的王道！

以上，如果觉得有帮助，欢迎关注我。

外资偏爱大蓝筹股，你会选择跟进吗？

外资偏爱大蓝筹股，机构有可能偏偏不肯扎堆去为他们抬轿。小散又形成不了合力
，当然蓝筹股就起不来，已经手下的外资或散户熬住，他不存在保留底仓问题，就
只会从蓝筹股中出局，一旦有人交出带血的蓝筹筹码没准机构就可能一湧而上抱团
炒起蓝筹股了。
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存外资银行好吗

存外资银行是否好取决于个人需求和偏好。以下是一些可能的优缺点，供您参考：

优点：

1.国际化服务：外资银行通常具有全球化的服务能力，能够提供更广泛的金融产品
和服务，例如跨境汇款、海外投资等。

2.技术创新：外资银行往往在技术创新方面表现较为活跃，可能提供更便捷的网上
银行、移动支付等金融科技服务。

3.风险分散：存款分散在多个境内外银行，可以降低风险，保护个人资金。

缺点：

1.地域限制：部分外资银行在中国的网点相对较少，可能会受到地域覆盖的限制，
无法满足您的具体需求。

2.语言和文化差异：与外资银行打交道可能需要面对不同的语言和文化差异，这可
能会增加沟通和理解的难度。

3.存款利率：外资银行的存款利率可能相对较低，与国内银行相比，您可能无法享
受同样程度的收益。

在选择存款银行时，建议综合考虑自己的需求、风险承受能力和优劣势，并与多家
银行进行比较，以做出适合自己的选择。无论选择国内银行还是外资银行，都建议
选择有良好声誉和监管记录的机构，并关注存款安全和利率收益方面的实际情况。

END，本文到此结束，如果可以帮助到大家，还望关注本站哦！
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